

## "MI TELÉFONO ESTÁ ABIERTO": DIPUTADO LABBÉ Y SU INTERÉS POR INTEGRAR EL FUTURO GOBIERNO

La tensión entre Johannes Kaiser y su exjefe de campaña, el diputado Cristián Labbé, ha traspasado las puertas de Hindenburg 632, donde se ubica la sede del Partido Nacional Libertario (PNL) en Providencia. Hace más de dos semanas el excandidato presidencial y timonel del partido tomó la decisión —tras la oferta de "La Moneda chica" al PNL de encabezar el Ministerio de Minería, que Kaiser calificó como una "degradación"— de no formar parte del gobierno de José Antonio Kast. Esto, según Labbé, ha generado que "grandes dirigentes" y profesionales libertarios —incluido él— estén molestos con el dictamen de la directiva.

Por ello, y a pesar de que desde el entorno del Presidente electo aseguran que no ha habido propuestas formales, Labbé sí tiene intenciones de ingresar al gobierno a partir del próximo 11 de marzo.

### **"Desde la galucha uno no transforma nada"**

En conversación con "El Mercurio", el parlamentario por el distrito 8 en la Cámara Baja —que no fue a la reelección en las parlamentarias del pasado noviembre— señala que "más allá de que yo quiera entrar o esté trabajando para entrar al gobierno (...), un partido político de derecha no se puede restar de un gobierno de derecha". Además, añade que ha mantenido contacto con Chile Vamos, republicanos y miembros de "La Moneda chica" frente a la configuración del futuro Ejecutivo, y asevera que "mi teléfono está abierto a todo aquel que me quiera llamar, y he tenido conversaciones".

Hasta en la bancada de diputados de la colectividad se hizo presente el distanciamiento entre Kaiser y Labbé, donde este último acusa estar

siendo excluido: "No se me ha considerado en actividades (...) porque pareciera ser que al molestarle mi postura, mi pensamiento discrepante, pareciera ser que me tiene aislado de todas las decisiones o de todas las actividades del partido". Aun así, insiste en que los libertarios deben hacerse parte del gobierno de Kast "para poder hacer las transformaciones. Desde la galucha uno no transforma nada".

### **"Yo no voy a renunciar"**

A las 10:00 horas del lunes, y desde la sede de su partido, el diputado Kaiser declaró que los libertarios que acepten cargos políticamente expuestos serán expulsados del PNL; sin embargo, también comentó que "siempre vamos a estar dispuestos a que nuestra militancia aporte sus capacidades", abriendo la posibilidad de que los miembros asuman cargos técnicos en el futuro Ejecutivo. Esta decisión fue nuevamente criticada por Labbé, quien apunta que daña a sus compañeros de la colectividad y que "va en contra de lo que el mismo Partido Nacional Libertario profesa. Y si es técnico o no técnico, bueno, (...) o uno está en todo o no está en nada".

Desde el 11 de marzo Cristián Labbé —que abandonará ese día su escaño de diputado— tiene dos opciones: volver al mundo privado o, a partir del interés que ha manifestado, integrarse al futuro gobierno. Esta última alternativa le podría costar su militancia al asumir un cargo "políticamente expuesto". Y ante la eventualidad de que esto ocurra, Labbé comenta: "No me acostumbro a renunciar por ciertas discrepancias (...). Yo voy a tomar mi decisión siempre pensando en Chile (...) y luego de eso veremos qué pasa, porque yo no voy a renunciar al PNL".



JONATHAN MANCILLA

**En marzo de 2025 Cristián Labbé** renunció a la UDI y se incorporó a libertarios para apoyar al entonces precandidato presidencial Johannes Kaiser.